

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

31 alcaldes y concejales vascos acusados de sedición

Se pide para ellos ocho años de prisión y penas accesorias

(CONFERENCIA DE LA TARDE)

Actualidad política

Madrid.—Sánchez Román ha enviado una carta a Martínez Barrio y a Gordón Ordás sobre la unión de los republicanos de izquierda.

Le dice que en los actuales momentos debe irse a la ejecución leal de un plan político por parte de los partidos auténticamente republicanos.

—Desde hoy dirige el periódico «El Sol» don Paulino Masip y el periódico «La Voz» don Fabián Vidal.

—El arquitecto nombrado por la dirección de Seguridad para que inspeccionara si existía el túnel subterráneo en la Casa del Pueblo, ha informado negativamente.

En el sótano entre un montón de arena se encontraron casquillas de balas, lo cual supone que se efectuaban ejercicios de tiro.

Terminado el registro en la Casa del Pueblo han sido encontrados 2 revólveres, 8 pistolas, un paquete de cajas de cápsulas, 4 ampollas de ácido sulfúrico y otras 4 de alcohol para colorear los y fusiles Remington.

Madrid.—Practicado un registro en el domicilio del caracterizado chofer socialista Eugenio Ayala se encontraron 22 granadas de mano, 2 de mano, una ametralladora, varias cajas de granadas, 2 fusiles palcos para ametralladoras, una caja grande de balas de rifle, varios paquetes de dinamita y utensilios para la fabricación de explosivos.

Ayala quedó detenido.

¿Se facilitaron aparatos, bombas y dinero en el Aeródromo de Los Alcázares?

Madrid.—Un periódico publica un amplio reportaje afirmando que en tiempo de Azala no sólo se facilitaban armas sino también dinero a los revolucionarios en los Centros militares.

Meses antes—dice—de la última intención revolucionaria en Portugal se presentaron en el aeródromo de Los Alcázares—del que vamos a tener que ocuparnos extensamente—dos individuos, cuyos nombres podemos conocer al Gobierno sólo por que lo debe. Estos dos individuos, bien

conocidos por sus actividades revolucionarias, pidieron que se les facilitasen bombas de aeronave y vehículos para llevarse las.

Era entonces jefe de aquel aeródromo el comandante Burguete, ya fallecido. Y no sólo se accedió a la petición de los dos sujetos en cuestión, sino que uno de ellos pidió que se le facilitase del propio aeródromo algún dinero, y en efecto, se le dieron quinientas pesetas, mediante recibo que entregó y debe obrar todavía en las cuentas de aquel Centro. Bien entendido que se trataba de un hombre civil, de un particular.

Repetimos que en la caja del aeródromo está el recibo, y vivos todavía oficiales que recuerdan el caso, y si se les requiere como caballeros no dudarán en reconocerlo.

La orden de entregar las bombas—eran diez y de cincuenta kilos—se cumplió, según dijo el comandante Burguete, y era así como así fuera, porque venía del Ministerio de la Guerra. Las avionetas fueron detenidas en Murcia. Pero una orden superior dispuso que se les dejase continuar su ruta. Y esas bombas fueron las que utilizaron los aviadores portugueses antedichos para su intencional revolución.

Noticias de Barcelona

Barcelona.—La policía ha registrado el domicilio de José Soldevilla ocupándole 6 escopetas de dos cañones, 20 cartuchos de escopeta, 8 pistolas automáticas y un revolver descompuerto.

José dice que compró estas armas en pública subasta, en el cuartel de la Benemérita y se dedicaba a su reparación para venderlas.

En otro registro efectuado en casa del ex concejal tradicionalista señor Anglada no se encontraron armas. Igualmente en casa de su hija.

Ha explotado un petardo colocado en un poste del tranvía en la calle del Dos de Mayo, derribándolo, quedando interrumpida la línea de Horta.

—La policía ha montado un servicio extraordinario en la Administración de Correos.

Citas noticias

Gijón.—El Juzgado especial que entiende en el caso de San

Esteban de Pravia ha tomado declaración el cocinero del vapor «Turquesa», Juan de Landa, el cual parece que recibió en Cádiz un telegrama firmado por un amigo desde Gijón en el que le decía que al llegar a dicho puerto se le reservaba una colocación ventajosa.

Se dice que de la declaración del cocinero se derivarán importantes detenciones.

Vitoria.—El tribunal de urgencia ha mandado con cien pesetas a Domingo Aguirre por gritar «Viva la República vasca».

Bilbao.—En Portugalete un grupo parapetado cerca de una taberna hizo una descarga contra el jefe de la guardia municipal Guillermo Oiel que iba acompañado del consejero del Instituto Alejandro Aguado. Ambos resultaron heridos de gravedad.

Burgos.—E Fiscal de la causa contra los alcaldes y concejales vascos califica los delitos de sedición, so licitando para cada uno de los 31 procesados ocho años y un día de prisión con las accesorias correspondientes.

Jerez de la Frontera.—Sobre el hazgo de un maletín que contenía pistolas se ha encontrado también una relación de personas a las que se pretendía asesinar, dos de las cuales son de Jasmás destacadas de esta población.

Cádiz.—La huelga tiende a mejorar.

Los tipógrafos han reanudado el trabajo.

Los patronos y obretos de las bodegas de Jerez han deliberado sobre las bases de arreglo. Hay buenas impresiones.

Madrid.—La Comisión Permanente de la Semana Social de Zaragoza anuncia que por enfermedad de Mingujón se hace una modificación en el programa.

El lunes a las siete de la tarde don José M.ª Gudea dará una conferencia sobre el tema «Expendencia y evolución del contrato del salariado hacia el contrato de sociedad».

El vizconde de Eza hablará el martes.

Lotería Nacional

(Por telégrafo)

Madrid.—En el sorteo celebrado hoy han correspondido los premios mayores a los siguientes números:

- 1.º 31.415 Madrid.
- 2.º 23.805 Lérida.
- 3.º 27.470 Madrid.
- 4.º 28.297 Barcelona.

Notas municipales DE SOCIEDAD

¿Qué pasa en la Alcaldía?

Ayer citados por el Alcalde se reunieron en su despacho concejales de diversos matices políticos con asistencia de un Notario.

Por la tarde se hizo cargo de la Alcaldía el primer teniente de Alcalde, Sr. Serrano.

Para la sesión de esta noche hay un oficio del señor Sánchez Meca sobre el día 15 días de licencia por enfermedad de la que se ha concedido autorización.

Asimismo hay otro oficio del concejal señor Morales dimitiendo todos cuantos cargos ostenta en comisiones y ponencias municipales.

Algunas, mismo las se han reunido para tomar actitudes.

LOS QUE VIAJAN

Han llegado de Ferrol el teniente de navío don Joaquín Corvera y Cerda y su joven y bella esposa doña Mercedes Azca.

—Han pasado unos días con la familia del Excmo. señor don José González han venido de Barcelona don Miguel Vila y su distinguida esposa.

—El Excmo. señor don José María Millán ha pasado en la procesa don Fernando Millán.

—El Excmo. Sr. capitán de intendencia de la Armada don Blas de Jiménez Hueso con su esposa doña Basilia Muñoz Delgado.

NOTAS VARIAS

Dió a luz felizmente un hermoso niño doña Antonia Larrañaga I uretr, esposa de nuestro amigo don Miguel Achúcarro. Eshorabuena.

—En visita de inspección legó el general jefe de la tercera división Excmo. señor don Francisco Llano de la Bamienda. Acompañado del comandante Miller de la plaza, general López Pinto, ha revistado las fuerzas y locales de Infantería y Artillería de esta guarnición.

—Con grandioso éxito se representó ayer tarde por los Hijos e Hijas de María de la Medalla Millagosa la famosa obra de Pemán «El Divino Impaciente». El domingo será la segunda representación.

—Ayer tarde en Capitanía General por los Excmo. señores de Ceivers fué obsequiado con un té, al que concurrieron muchas familias de la buena sociedad, el general de la tercera división don Francisco Llano.

ENTRANOS

Se encuentra gravísimamente enfermo en Cieza el hijo menor del Juez de Primera Instancia don José María González Díaz.

LETRAS DE LUTO

Dedicados por la Corte de Honor se celebraron ayer en la Caridad sufragios por el alma de la asociada doña Teresa Pallarés de Rodríguez Valdes (q. e. p. d.)

Registros por ciclacos

Anoche se practicaron por la policía registros en la Casa del Pueblo y otras sociedades de esta ciudad y diputaciones.

En Comisaría se guarda reserva sobre estos registros, los cuales entendemos debieron hacerse antes.

Por la Guardia civil se ha extremado la vigilancia en las carreteras, haciéndose registros en camionetas, automóviles y toda la clase de vehículos.

Maoibras militares

El próximo domingo día 23 marchará a Lorca el regimiento de Infantería 33 con objeto de realizar escuelas prácticas.

La fuerza saldrá de esta plaza en dos expediciones. La primera, compuesta por el personal de las compañías de ametralladoras y secciones de máquinas, trón de cuerpo y todo el ganado y material en el tren militar de las 210 horas y el resto de todo el personal del regimiento a las 610.

Espectáculos

(Nuestro anuelo en esta sección se digna de aprobación al recomendación del espectáculo, sólo informar al público.)

Teatro Circo.—Cine sonoro. Hoy «Susana tiene un secreto» por Rosita Diaz Moreno.

Teatro Principal.—Cine sonoro. Hoy «Escándalo en Budapest», por la Florelle en español, inauguración de la temporada.

Cine Sport.—Programa sonoro Hoy y mañana «La ciudad de cartón» por Catalina Bárzana, en español, estreno; Paramount gráfico y «Bosco va de fiesta» dibujo.

Información de Marina

Llegó sin novedad al puerto de Alejandría el buque escuela «Juan Sebastián Elcano».

Rogamos encarecidamente a nuestros suscriptores que la primera falta que observen en el reparto del periódico, le comuniquen seguidamente a esta Administración con objeto de poder corregir cualquier deficiencia, pues de no avisar nos sería desconocida.